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本报讯（晚报记者黄孝
萍 文 / 摄）这个周末，由本
报和无锡市残联发起的导盲
犬公益观影活动热闹非凡。
现场， 无锡著名的楹联盲人
蒋东永带着他的“眼睛”－－
导盲犬贝娜来到新上映的影
片《小 Ｑ》的现场，在观影前
和锡城市民来一次线下的亲
密接触。 这场公益活动也让
更多的人了解盲人和导盲
犬。

9 月 21 日下午， 在苏宁
百丽宫影城开展的“爱与无
碍”导盲犬主题公益活动中，
不少参与对象都是由本报公
众号公开招募而来的。“听贝
娜的名字， 应该是‘女生’
吧？ ”，“贝娜每天吃多少，怎
么运动的？ ”在影片开始前，
许多市民围着蒋东永问长问
短。 市民陈女士说，自己也喜
欢养犬， 知道培养导盲犬是
一个较为严格的过程， 这种
拉布拉多犬不仅聪明， 也很
温顺， 希望更多市民了解这
种可爱的动物，而不是害怕。
蒋东永表示， 贝娜来无锡已
有五年了，虽然它已很有名，
但不知道它的人仍然很多。
他有一次去某馆当嘉宾，结
果保安拒绝让贝娜进入，在
多方解释后， 终于决定让一
个保安全程陪同。“跟了半天
啥事都没有， 保安半路就走
了”，蒋东永说，像这样的事
很多，每次都要费很多口舌。
如果真的不让进， 还得带贝
娜回家，太麻烦了，为了避免
尴尬， 他也不敢轻易带贝娜
去商场等人多的地方。

在当天放映的电影《小
Ｑ》中，任达华饰演了一位首
屈一指的美食评审员李宝
庭， 他因失去视力陷入人生
低谷， 对身边所有人都十分
抗拒，也一度拒绝小 Ｑ 的到
来。 最后小 Ｑ 感动了李宝
庭，也改变了他的人生，让他
释放内心， 寻找到了人生新

方向。 蒋东永表示，影片因剧
情的需求， 编排了李宝庭从
拒绝导盲犬到接纳的过程，
事实上如果主人一开始不接
受几乎不可能分配到一条导
盲犬。 但小 Ｑ 为李宝庭带来
了欢乐和价值感， 蒋东永则
感同身受。 他表示，自己有次
去社区参加活动， 遇到一帮
同来参加活动的陌生人问
路，去的同一个社区，他就让
贝娜带路， 一行人顺利到达
目的地。“有了贝娜帮忙，我
也能为健全人带路”，蒋东永

说，他特别自豪。“独行黑夜
中， 心在梦还在； 同在蓝天
下，你行我也行”，蒋东永说，
正是贝娜的到来， 让独行于
黑夜中的他， 找到了另一双
眼睛。

市残联的工作人员表示，
他们希望通过此次公益活动，
让更多人能关注到盲人这一
特殊群体，为导盲犬亮一盏绿
灯。让“曾被拒绝的导盲犬”可
以走到更远的地方！

图片为市民和导盲犬贝
娜一起合影

遇到无锡易可中医医
院周围血管科主任、“奚氏
清法”第二代传人朱成河，
28 岁的淮安小伙小陈重拾
生活信心。

20 岁起小陈做厨师，
长期久站，6 年后他患上
了厨师“职业病”———静脉
曲张， 近 1 年来小腿处出
现了溃破，创口在变大。之
前， 他一个做厨师的朋友
做了静脉曲张手术， 不但
复发而且情况恶化了，“后
来知道不能盲目手术。 ”朱
成河检查后发现其是家族
性静脉曲张， 且存在深静
脉瓣膜功能不全。“职业促

发了病情， 但根源是瓣膜
问题。 ”

朱成河为小陈实施了
静脉血管功能恢复治疗，
力图恢复血管弹性， 改善
血液流通， 减少曲张的发
生。 后续进行静脉专护，从
根本上解决瓣膜问题。

9月 25日上午，朱成河
将为静脉曲张炎变综合征
（下肢肿痛痒黑烂）、 老烂
脚、静脉曲张及术后复发、丹
毒、糖尿病足、动脉硬化闭塞
征、 湿疹、 淋巴水肿慢性溃
疡、脉管炎等患者讲解“静
脉曲张炎变综合征的防治”，
并提供咨询。 （江南）

本报讯 非标电动车临
时信息牌申报将于 9 月 30
日结束。 日前，记者从车管所
了解到， 目前尚有大约一半
的非标电动车没有进行网上
申报， 民警提醒相关车主抓
紧申报，不要错过时间。

根据交警部门估算，全
市约有非标电动车 200 多万
辆， 其中市区约有 150 多万
辆。 截至 19 日，全市网上申
报非标电动车临时信息牌的
有 101 万余辆， 其中市区申
报了 73 万余辆。 目前市区已
有 55 万余辆通过了审核。 不

过交警在路面执勤中发现，
很多穿梭在大街小巷的非本
地牌照电动车， 还没有悬挂
临时信息牌。

车管所非机动车管理科
科长朱毅坚表示，没有悬挂临
时信息牌主要分为两种情况。
第一种是已经递交了申请，但
是资料不全还没通过审核，或
者是已经通过审核还没来得
及去安装车牌。对此提醒车主
关注无锡交警微信公众号上
的办理进度，如果材料不全要
尽快补充，如果已经通过审核
则选择去就近的邮政上牌点

领取和安装车牌。第二种情况
是车主至今没有递交申请，对
此交警提醒车主要在 9 月 30
日前完成申报，过了截止时间
就比较麻烦，电动车不符合标
准而且没有临时信息牌的话，
就没有 5 年过渡期了，今后不
允许上路。 明年 1 月 1 日起，
交警将开展全市电动自行车
集中整治行动，从严查处电动
自行车无号牌（含无原本市号
牌及全省统一制式新号牌）、
无本市临时信息牌等交通违
法行为。

（念楼）

本报讯 日前清晨 5
时 30 分刚过，在滨湖区太
湖大堤靠近壬子港的路段
上， 一辆摩托车被发现倒
在坡下， 驾驶员也躺在一
边， 多亏有路过的市民报
警， 驾驶员随后被送往医
院救治。

当天一早， 交警已经
到场维持秩序，消防救援
人员和急救人员则在下
方检查伤员情况，并商量
救援办法。 从现场可以看
到，事发地点位于太湖大
堤下方靠外一侧，距离大
堤还有三四米的高度，大
堤与太湖之间有一片芦
苇荡分隔，而摩托车就躺
在芦苇之中，在车子旁边
还有一名男子仰天躺着，
从 外 表 看 年 纪 大 约 40
岁。 男子所在位置距离河
堤较近 ， 掩映在芦苇之
中，若非摩托车的原因并

不容易被发现。 不过对于
救援人员的问话，该男子
似乎无法回应。 几分钟
后，救援人员用伤者的手
机通知了亲属，并将男子
抬上担架送往医院救治。

最早发现的是一名早
起晨跑的市民。 据其介绍，
当时他跑到此处时突然发
现下方的芦苇荡中有一辆
摩托车，走近一看发现旁边
还躺着一名男子，于是立即
报警求助，至于该男子何时
摔下大堤则并不知晓。

从山水城消防中队也
了解到，中队到场后经过检
查， 发现男子生命体征稳
定，但是说不出话来，因此
如何发生的事故尚有待调
查，根据现场发现，在大堤
边有一些划痕，疑似为摩托
车冲下大堤时留下的。事故
具体情况仍在调查中。

（甄泽）

“导盲犬被拒”仍常发生
本报和市残联发起“爱与无碍”导盲犬主题
公益观影活动，让更多人了解导盲犬

注意：近半未申请，月底将截止
非标电动车请尽快申报临时信息牌

厨师小伙静脉曲张后
出现烂脚
“奚氏清法”修复血管
小伙重拾生活信心

摩托车翻下太湖大堤
驾驶员被送医救治

本报讯 日前，最高人
民法院审判管理办公室、
人民法院新闻传媒总社、
中国法院网共同在江苏高
院举办“中国庭审公开网
江苏法院庭审直播 100 万
场颁证活动”。宜兴市法院
荣获江苏省“优秀直播法
院”，副院长王旭东代表获
奖法院上台发言。

据宜兴市人民法院办
公室提供的信息， 宜兴市
法院积极依托互联网技术
打造“阳光法庭”，全面推进
庭审直播工作， 力争以及
时、全面、透明、客观的司法
公开促进司法公正、保障司
法廉洁。 近年来，宜兴法院

将庭审网络直播工作作为
增强司法透明度、提升司法
公信力的重要抓手，多措并
举推进庭审直播平台建设
和规范保障。 截至目前，已
累计直播庭审 21568 场，在
江苏省基层人民法院中排
名第二，并于 2017 年、2018
年连续获得“全国优秀直播
法院”称号，直播数量分别
居全国基层法院第三位、第
二位。 根据相关制度安排，
宜兴市人民法院将逐步实
现庭审网络直播对所有公
开审理案件、 所有法官、所
有法庭的全覆盖，率先在全
国法院实现庭审直播常态
化。 （何小兵）

直播庭审 21568 场
宜兴市法院荣获
省“优秀直播法院”称号


